

CHRONIQUE DU MOIS

I. La santé du Saint-Père.—II. Les Italiens en Afrique.—III. La misère en Sicile.—IV. Au Transvaal.—V. Soixante-quinzième anniversaire de l'indépendance des Hellènes.—VI. Révolution au Matabéléland.—VII. Au Soudan.—VIII. Crise ministérielle en France.—IX. Fin du parlement canadien, remaniements ministériels; élections générales.

Il ne faut pas prendre la peine de démentir les fausses nouvelles publiées ces temps derniers par certains journaux sur l'état de santé du Saint-Père. Pour la presse libérale, il est entendu que, périodiquement et à intervalles rapprochés, elle lancera à ce sujet les informations les plus inquiétantes, non seulement sans raison, mais même sans prétexte.

Elle annonce que Léon XIII est sérieusement malade, alors que sa bonne santé n'a pas subi la moindre modification et que le cours ininterrompu de ses nombreuses et graves occupations en témoigne avec évidence.

C'est ainsi que, dernièrement encore, des centaines de personnes, romaines ou étrangères, ont pu assister à la messe que le Souverain Pontife a célébrée, le jour de la fête de saint Joseph et le dimanche suivant dans sa chapelle privée, le jour de la fête de l'Annonciation dans la salle du Trône. Il ne s'est pas, non plus, passé de jour que Sa Sainteté n'ait donné plusieurs audiences.

Le Pontife qui témoigne de cette merveilleuse vigueur est entré depuis deux mois dans sa quatre-vingt-septième année. L'évêque des évêques est aujourd'hui le doyen de l'épiscopat, dont il est le chef. Dieu vient de rappeler à lui Mgr Kernich, prélat irlandais, ancien archevêque de Saint-Louis, au Missouri, archevêque titulaire de Marcianopolis, qui avait été ordonné évêque en 1841. Le Pape Léon XIII, qui fut préconisé archevêque de Damiette il y a cinquante-trois ans, en 1843, est maintenant le plus ancien évêque du monde catholique.